

4月 モニターレポート	担当出張所	毛馬出張所
担当区間	淀川下流左岸 JR東海道本線上淀川橋梁～菅原城北大橋（左岸 8.8～12.4km）	
モニター実施日時	令和2年4月19日（日）10時頃～13時頃	
天 候	曇り時々晴れ	

（見出し）

JR東海道本線上淀川橋梁～菅原城北大橋（左岸 8.8～12.4km）についてモニターしました。  
担当区間の美しい風景、ゴミ投棄、不法占用工作物、河川内の動物、河川内の植物について報告致します。

（内容）

#### 1. 菅原城北大橋付近

スタート地点の菅原城北大橋下です。4月19日現在、大阪府は緊急事態宣言が出され、コロナウイルスによる感染拡大を防ぐため不要不急の外出が抑制されておりますが、本日の淀川河川敷は、今までにないほどの人でいっぱいです。釣りをする人、ジョギングをする人、家族・友人同士で運動を楽しむ人などで賑わっています。他のレジャー施設やショッピングスポットが営業休止になっている関係上、仕方がないのでしょうか。菅原城北大橋ふもとの釣りスポットにも多数の釣り人がおられました。又、ゴミ箱も溢れ気味です。



菅原城北大橋付近にある大規模な畑と工作物です。背の高い雑草が刈り取られたせいなのか、全体がよく見えません。畑の入り口の扉は相変わらず嚴重です。

【大規模な畑】



【畑の入口】



## 2. 城北ワンド内について

ここにも釣り人が多くおられます。エサで釣りをする人とルアー・ワームなどでバスを釣る人の2種類いらっしゃるようです。いずれにしても釣果は今ひとつのようです。



春になり、ワンド内の植物が多数の花を咲かせるかと思っておりましたが、花を咲かせる植物はそう多くないようです。紫の綺麗な花を咲かせる植物、菜の花のような黄色い花を咲かせる植物がところどころに見られました。



ワンド内の通路です。雨が降った翌日は写真のように水たまりと泥で通行が困難になってしまいます。水たまりを自転車が通行するため、道が凸凹になり荒れていきます。以前はここまで荒れる様子はなかったと思うのですが、水たまりができる範囲が大きくなり道もより荒れてきてしまったように感じます。



## 3. 赤川鉄橋付近について

赤川鉄橋を過ぎたあたりにある野球施設と畑です。普段の野球施設は、土日曜日ともなれば野球の練習をする子どもたちとその父兄が多数いらっしゃいますが、今日はコロナウイルスの影響が誰もおりません。この施設はかなり大規模な工作物です。又、野球施設の付近には柵で覆われていない畑が広がっています。耕作禁止の立て札のすぐ下で作物が育てられています。

【野球施設】



【柵のない畑】



【立て札と作物】



水鳥の死体？と思われるものが川岸に浮いておりました。首や頭が見られません。



4. 淀川河川公園毛馬地区について

ここにも多数の人がボール遊びやスポーツなどをして楽しんでおられました。テニスコートやバーベキュー場は緊急事態宣言により営業休止をしているようです。



小さな黄色い花々が、芝生面に這うように多数咲いており非常に綺麗でした。傍らに赤紫色をしたなんとも不思議な花が咲いております。



##### 5. 淀川河川公園長柄地区付近について

花壇に花が咲いており、芝生が綺麗で木陰もあるとても良い雰囲気のパークです。ここにも多数の人がいらっしゃいました。



橋の塗り直し工事をしておりました、阪急千里線の高架ですが、塗り直し工事もほぼ完了したようです



#### 6. 長柄橋以降の河川敷について

長柄橋以降の河口側は、淀川堤防整備工事のため6月下旬まで立ち入り禁止となってしまいました。私の河川モニターの期間に工事が終われば良いのですが、コロナウイルスの関係で工事が長引くとこの先はもう立ち入れず、モニター活動ができなくなってしまいます。整備工事を経て、より良く整備されて訪れやすい河川敷になる事を期待しております。



堤防の上から工事区間を確認しようと思いましたが、堤防の通路も通行止めのため、侵入できません。これから先は確認できません、残念です。



以上

(意見・感想・処置等)

4月レポートのご提出ありがとうございました。

春の訪れとともに、色鮮やかな花などを見ることができるようになり、心癒やされますね。

菅原城北大橋付近のゴミ箱については、毎週月曜日に回収しておりますが、今年は新型コロナの影響で河川利用者が多く、ゴミが増えています。ゴミ箱は上流から流れてきたゴミを回収、一時的に保管するために設置しており、河川利用者にはゴミを持ち帰っていただきたいと考えております。

また、城北ワンド内において凸凹となっている通路は、河川巡視により注視していきますが、特別な事情がなければ、本来、河川敷は自然な状態のままとしております。

長柄橋下流の通行止めについては、ご不便をおかけしております。

淀川左岸線工事の工事用道路として使用しているため通行止めとさせていただいており、令和2年6月20日からみなさまに通行いただけるようになる予定です。通行止め予告看板を設置しておりますが、周知が足らず申し訳ありません。

それでは、来月のレポートもお待ちしております。